

"Lebenshilfe 3" - gemeinsam für Menschen

lebenshilfe
Leoben



Bruck/Mur-Ennstal-Leoben: 3 steirische Lebenshilfen setzen auf verstärkte Zusammenarbeit.

Die "**Lebenshilfe 3**" beschreiten gemeinsam neue Wege um ihren KlientInnen zu einem selbstbestimmten Leben zu verhelfen; dabei wird auf starke Projekte und Kooperationen gesetzt.

Die drei Geschäftsführer der Lebenshilfen zeigen sich stolz - besonders die **aktuellen Projekte mit der BILLA AG** schaffen breite Aufmerksamkeit, wie die **Obersteirische Rundschau** am 23.09.2015 berichtete.



Von links nach rechts: die drei Lebenshilfe-GeschäftsführerInnen Gertrude Rieger (Ennstal), Ferenc Ullmann (Leoben) und Karin Prethaler (Bruck).

Foto: KD

**Obersteirische
Rundschau**



Bei der Lebenshilfe Leoben-Hinterberg entstehen die mittlerweile sehr beliebten Zirbenbrotdosen.



Von der Lebenshilfe Bruck kommen verschiedenste praktische und dekorative Keramikerzeugnisse.



Die Lebenshilfe Ennstal liefert hochwertige Öle, Marmeladen und Liköre aus lokalen Rohstoffen. Fotos: KK

Eine zukunftsweisende Zusammenarbeit

Obersteiermark. Unter dem Titel „Regionales und Soziales“ startete die Lebenshilfe gemeinsam mit Billa eine beispielhafte Initiative.

Nachdem die drei Lebenshilfe-Standorte Bruck, Ennstal und Leoben bereits mit dem Projekt „Green Care – soziale Waldarbeit“ eine innovative Kooperation ins Leben gerufen hatten, wird diese Initiative nun gemeinsam mit Billa unter dem Titel „Regionales und Soziales“ äußerst erfolgreich fortgesetzt. So werden in mittlerweile bereits sieben obersteirischen Billa-Filialen Waren angeboten, die in den drei Lebenshilfe-Werkstätten produziert werden – eine detaillierte Auflistung ist im nebenstehenden Infokasten zu finden.

Die Lebenshilfe Bruck liefert unter anderem Keramik-Erzeugnisse wie Eierbecher, Käseglocken, Weinkühler, Wasserkrüge und Kaffeehägerl. Am Standort Ennstal entstehen unter anderem hochwertige Öle, Liköre und Marmeladen. Je nach Saison werden dafür lokale Bioprodukte verarbeitet. Und aus der Holzwerkstätte

der Lebenshilfe Leoben-Hinterberg kommen handgefertigte Stücke wie Anhänger und Kräuterstecker sowie die immer beliebteren Zirbenholzbrotdosen. Eine neue Produktlinie mit Dekoartikeln für Herbst und Weihnachten ist derzeit in Vorbereitung.

Dabei findet die Kooperation der drei Standorte, die unter dem gemeinsamen Kürzel „LH3“ agieren, nicht nur auf Geschäftsführebene statt, auch die an der Produktion beteiligten Kunden der Lebenshilfe arbeiten eng zusammen. Neben häufigen Treffen zum Erfahrungsaustausch können so auch die Personalressourcen je nach Bedarf gebündelt werden. Durch die schlanken Strukturen der Organisation und die laufende Optimierung der Arbeitsabläufe werden überdies

Kosten gespart, was wiederum den Kunden in den jeweiligen Einrichtungen der Lebenshilfe zugute kommt. Darüber hinaus ergibt sich durch die Zusammenarbeit mit Billa eine sinngebende Beschäftigungsmöglichkeit für die Lebenshilfe-Kunden – und das nicht nur in den eigenen

Werkstätten, da Praktikumsplätze in den einzelnen Billa-Filialen mit dem Ziel einer Übernahme in ein fixes Dienstverhältnis ebenfalls Teil des Projekts sind.

Das Engagement der drei GeschäftsführerInnen Karin Prethaler, Ferenc Ullmann und Gertrude Rieger wird auch von den Lebenshilfe-Vorständen begrüßt und mitgetragen. Da keine Gewinne erzielt werden dürfen, fließen etwaige Überschüsse unmittelbar in neue Projekte und Initiativen, die wiederum direkt den Kunden der Lebenshilfe zugute kommen.

Die betreffenden Billa-Filialen

Bruck:
Dürnbergweg 3
Grazer Straße 32
Thörl:
Palbersdorf 32
Liezen:
Fronleichnamsweg 11
Rottenmann:
Technologiepark 1
Leoben:
Turmgasse 21
Pestalozzistraße 71



Lebenshilfe Bruck
Viktor-Adler-Str. 4, 8605 Kapfenberg
Tel. 03862/34165
www.lebenshilfe-bruck.at

Lebenshilfe Ennstal
Fronleichnamsweg 11, 8940 Liezen
Tel. 03612/23000
www.lebenshilfe-ennstal.at

Lebenshilfe Leoben
Lorberastraße 20, 8700 Leoben
Tel. 03842/24683
www.lebenshilfe-leoben.at



Von links nach rechts: die drei Lebenshilfe-GeschäftsführerInnen Gertrude Rieger (Ennstal), Ferenc Ullmann (Leoben) und Karin Prethaler (Bruck). Fotos: KD